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2024/ 
1 月 6 日ｱｼﾞｪﾝﾀﾞ NPO ふくてっく定例会 

司会 島村 会員 

場所 大阪市立社会福祉センター 

＊小川理事長より新年の挨拶＊ 
あけましておめでとうございます 

                                                           
＊資料および書籍の紹介＊                                     中北 会員 
A 催し・事業企画の案内 
 A-1 セミナー：NPO と研究者のコラボの力 1/27（土）13：00～15：00 
 A-2 近畿ろうきん NPO アワード 
 A-3 裁判員 ACT 第 3 回「暴力団組長の刑事責任」 
 
B 他団体の機関紙等 

B-1 ウォロ 12・1 月号 
    特集：罪を犯した人の立ち直りを支える市民活動 
B-2 CANVAS NEWS  
B-3 ゆめごよみ風だより №105 
    特集：障害福祉サービスと「防災」取り組 
B-4 さつきつつじ会だより №209・202・203 
B-5 パンジーだより 345 号 

 
C 情報誌 
 C-1 COMVO 2024 年 1・2 月号 
     特集：のびやかにこどもの心を育みながら次代へとつながる居場所へ 
 C-2 障がい者の自立生活情報誌「ナビゲーション」№72、73、74 
 
D その他 
 D-1 宇賀神紀子さんの娘さんからのお便り  

D-2 書籍案内 
D-3 年賀状 
D-4 ATC よりお年賀（お菓子） 
 

＊抱負を語る会＊  
会員各人の抱負コメント他 
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１．ふくてっくのつどい                             小川 会員 

◆昨年は多くのみなさんに、協力頂き有難うございました。 

今年も木工活動が集中する可能性がありますが、協力よろしくお願いします。 

まだ、今年の活動予定は入っていません。 

◆12/16 住まい情報センターで「シニアライフ予備校 リフォーム編」を、立溝、佐久川、小川の 3名で対応しました。 

Ⅰ部は、会場に 45名、リモート 24名、Ⅱ部には、ふくてっくブースに 7名、5名の参加がありました。 

立溝さん、佐久川さんの活躍で、「良い話が聞けました」と好印象で終える事ができました 

２．りのべる/ｒｅｎｏｖａｌ  清水 会員 

1 昨年より部会名は「りのべる」としました。「renovation」は刷新 「pal」は仲間。当事者や支援者も含みます。 

お互い主体的に関わり、住まいの環境が良くなり、みんなが笑顔で暮らせる環境を目指しています。 

令和 6 年より「介護保険住宅改修ワンポイントアドバイス」をＨＰで発信していきます。 

① 12 月の部会は休会  

・東大阪活動：認定審査１件 完了検査１件 事前相談会 3件  

② りのべる あれこれ！はお休み 

３．こむねっと 中北 会員 

■ 第三者評価関係  

・12 月は愛和学園、南さくら園、リアン東さくらの報告会を実施しました。 

・9 日、くれない保育所 自己評価ワークショップ 

・また、博愛社（3日目）と天王谷学園の訪問調査を実施しました。 

・1月は 11日に助松寮報告会、26日に博愛社報告会 

・17・18 日和泉幼児院、23・30 ソフィアみどりの訪問調査、27 日なないろ保育園ガイダンス 

・大阪府評価調査者養成研修の修了：正井・美濃部・山本（哲）・林 

・2月に評価調査者養成研修 基礎編：2月中旬～ スキルアップ編：22日 

・社会的養護関係施設評価調査者養成研修 2/21 会場研修と 2/7～3/6 のオンライン研修 

・2月 14日 14：00～16：00 評価機関連絡会 大阪府公館（21日予定を繰り上げ） 

      養成研修・継続研修の見直しについて 

      大阪市の保育所評価についての今後 

■ 1 月部会 

博愛社・天王谷学園の評価ふりかえり 

ソフィアシリーズ（みやび）の評価に向けて 情報共有ほか 

ふくてっく第三者評価の標準的実施方法（2023.4版）の定期的見直し 

■ 部会予定   

2 月 17 日（土）13：30～16：00 大阪市立社会福祉センター 

 議題案： 1. ふくてっく第三者評価標準的実施方法（2024版）の確認 

2. 評価機関連絡会の報告  

3. ソフィア以降、6～9月に続く保育所 7 園の評価メンバー検討 

4. 2023-24 年度上半期の収支報告と下半期予測 

5. 令和 7年度以降の第三者評価事業方針、受審料改訂方針 

＊ひとことタイム＊（会員による個人の情報発信コーナー） 

 

＊初参加者の感想＊（初参加者には例会参加の動機、参加した感想など一言お話しいただきますのでご協力ください） 

 

＊次回例会の司会予定＊  

2024 年 2 月 3日 
司会：曽我部会員 

五十音順です。予定者の都合が悪い場合は、次の会員が担当となります。

予定：田代会員 立溝会員 

＊次回以降の予定＊ 

・2 月 3日（土）13：30～17：00 会場：大阪市立社会福祉センター 

   ■学習会：「インボイス制度について」 講師：秋岡安会員 税理士 

理事会の予定 

・第 1回定例理事会 上半期の活動総括ほか   2024 年 2月 3日（土）午前  会場：大阪市立社会福祉センター 

・第 2回定例理事会 決算理事会        2024 年 8月 3日（土）午前  会場：大阪市立社会福祉センター（予定） 
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2024/ 
1月 6日ｱｼﾞｪﾝﾀﾞ NPOふくてっく定例会 

司会 島村 会員 

場所 大阪市立住まい情報センター 

＊懇親会＊ 2024 会員各自抱負コメント 

和泉：４年続けてウクレレの話を！去年のウクレレの会 30 人ぐらいで忘年会！レッスンスタジオを借りてバンジ

ョウ、ウクレレ、三線、民族楽器等々みんなで演奏しました。２次会もライブハウスで！ふくてっくも盛り上が

りが欲しい！お花見にＢＢＱ、フラダンス、ジャズを歌ったり・・・みなさんも出しものを考えて一緒に楽しみ

ましょう！ 

 

山本：今年の抱負より、人生の抱負が部屋を片付けること、なので決めないようにと思いましたが、年末にドイ

ツ語で第九を歌いたい！！クロアチアの第九ツアーに参加したが、楽譜見ても歌えず。ジャズの山下先生に第九

なら一万人でしょ！と言われたが落選、東大阪には参加できたが覚えられず悔しい想いをしたので、今年こそは

一万人の第九に参加するぞ！ 

 

苅田：ＷＥＢでご迷惑をかけて・・・。12/12 特許申請終了。世界初の車輪が楕円形上で段差を超えやすくなる。

音もさらに静かです。今の 45db から 40db を目指して。ラボをつくるかも。目指せ、世界一！あと、もうひとつ

ビックなものを温めていて、100 歳までビジネス化をしていくことを考えている！ 

 

中北：設計の仕事は代替わりをすすめ、ずっとやりたいと思っていた個人住宅を設計したい。第三者評価は、ま

すます忙しくなりそうだが、ふくてっくの第三者評価を確立していきたい。ビジネスよりも社会的ミッションを

重視して、若い人に興味を持ってもらえるビジネスモデルを確立したい。健康について、また歩こう！座右の銘

「自分の真ん中が空洞」中から取り出せるものは何もない・・と思ったら少しすっきりして前向きになった！ 

 

大塚：運動は再開したが、あんまり行けてない！「ほこり」に年末からやられて、鼻ズルズル・・・弱ったなと

思っている。娘も幼稚園に入ったし、まわりを親に負けないとは言わないけど一緒に動くことができるように、

気合を入れて体力づくりします。ホノルルマラソンは来年に、東京マラソンはいくかも！ 

 

清水：70 歳に、敬老パスゲット！「古稀」は、中国の詩人杜甫が読んだ「人生七十古来稀」に由来していて、70

まで生きることは稀なりからです。今や稀ではないのですが・・・。全国的に友達ができ、皇居の勤労奉仕に行

くこと、クラブを作って「やまと言葉」を勉強したり、宿坊に泊まって体力づくり等、ワクワクしながら楽しい

こと、新しいことをたくさんやっていきたい！ 

 

島村：健康とお金のために４年半くらいしていたバイト、体を壊すとだめなのでやめます。車当番ができるよう

に運転の練習中。歌うことが好きで、民謡を習い歌謡曲を歌い、コーラスや合唱、ソロで歌えるようにジャズか

な・・・練習していきたい。チャリティーコンサートは、来年 30 年目でいったん終了。忘れられるのが嫌だ！つ

なぐことが大事だから。 

 

田代：お嫁さんをお招きするために年末大掃除におせちづくりと頑張ったのに！インフルで来られず・・・！夫

の本籍地（熊本）めぐりを実施。今年はフラダンスをお休みしてゴルフに打ち込み 110 切りたい！切ったらマイ

ゴルフセットをゲットする！仕事はまだまだやりたい！仕事を辞めたら夫と世界遺産巡りをしたい。ＢＩＭを学

びＩＴ補助金で導入して使えるようになりたい！ 

 

小川：裁判員裁判の通知が来た！断る理由もないので行こうと思います！今年は、普通にいきます。ゆっくりな

んてできないので普通でいいかな？４の人は４、６の人は６、６の人に８の力を出せと言っても無理があるから、

６の人が６の普通でと阪神の岡田監督も言っていたから！それなので、今年は、普通でいきます！ 

 

岡：頑張らないことが実践できている。先輩に仕事していないと言われて、けたくそ悪いなと思っていたけど。

若者が好きそうな商標が取れ、興味あることはこれからもやっていく！大阪天満宮で商売を始めて 20 年。毎年赤

字なんだけど商売ができている不思議なご縁に感謝して頑張らずにやります！ 

 

松本：一日１万歩以上、足腰を鍛えるために歩くこと。「大峰山」には 50 年くらい登っていて、昨年 80 歳で登れ

たから、これからも足腰を鍛えて 1 万歩歩き続けたい！朝夕に分けて歩いて台風でも歩いています！ 
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稲住：自分の写真の知識を「ひとことタイム」で話していこうと思っている。50 年前に何の縁もなく、好きでも

ないのに写真の仕事を始めました。映像と写真の世界を混同してはダメ！今の写真は、ワンボタンで複数枚の画

像を取り、ＳＤＲとかＨＤＲとかで自動的に修正しているのだとか・・・。いくら技術が進歩しても一番高度な

性能は、人間の目だそうです！ 

 

立溝：一日は、恒例の家族で初詣・・・が、娘は熱が出て参加できず、４日にギックリ腰になり、体調管理は大

切だと痛感。抱負を口にする降りかかってきそうなので・・・言うとな・・・どうしようかな・・・。大腸検査

時に痛み止めが利かなかった。リカバー室に行く必要もないくらい！今年も引き続き健康第一で。 

 

寺岡：２月に体調を崩し手術、麻酔はきいたけど・・・。健康じゃないとだめだな～と、カーブスに行った。70

歳くらいの体力しかないらしい。ちょっと頑張ります！アスカちゃん 20 歳！私は、この 20 年で育ったものある

かな？趣味は何って言われ、ないことに気づいた。今年は趣味を見つけ、仕事も目標を持っていきます！ 

 

小梶：昨年 4 年ぶりに高校のクラス会！病気の話や認知症の方が増えていたので、脳トレピアノを始めた。さぼ

り魔だけど、練習して花まるたくさんもらえるように！お酒も控えめに！ 

 

秋岡：90 歳介護５の母親に、裁判員裁判の通知が来た！ランダムに送られているのかな？熊本に行って地震後の

柱一本で建っている熊本城を見て涙が出た！熊本城は観光地化されているのに、なぜ、和歌山城はできないのか？

松下幸之助が生まれたところなのに・・・。お酒を控え健康に！ 

 

美濃部：矢沢永吉が大好きです！60 歳まで泳げず、スイミングに通って泳げるように。ただいま、バタフライ練

習中。70 歳でシニアマスターズに出場することが目標です。年齢を重ねることに躊躇せず、なにごとにもトライ

する。3 月には、ばあばになります！健康に気をつけて。 

 

藤本：年末ぼお礼参りで「凶」。新年は「末吉」、他でも「小吉」・・・何事にも謙虚に控えめにやらないと。歩き

すぎて足を痛め「股関節症」に上手に付き合うように。ワクワクでドキドキな人生を楽しみながら、中途半端で

もいいけど！住み替え場所にいいところがあれば教えてください。一人旅にもでてみたい！ 

 

曽我部：すみません！メモも残しておらず、記憶もないため・・・何を言ったのでしょうか？ 

できることをしっかりとボチボチとやります！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




